
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 17.05.2016 

Der Oberbürgermeister  

 
 

Niederschrift 
 
 
 

     
 Sitzung - FG/039(VI)/16 

Gremium     

 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     

     
Finanz- und 

Grundstücksausschuss 
Mittwoch, 
04.05.2016 

Altes Rathaus, 
Hansesaal 

17:00Uhr 17:55Uhr 

Lenkungsausschuss     

Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  

1.1 Bestätigung des öffentlichen Teils der Tagesordnung  
  

1.2 Genehmigung der öffentlichen Niederschrift vom 20.04.2016  
  

2 Einwohnerfragestunde  
  

  Lenkungsausschuss  
  
3 Anfragen und Mitteilungen  
 BE: Bg III und Bg VI 
  

4 Beschlussvorlagen  
  

4.1 Kosten- und Finanzierungsübersicht zur Entwicklungsmaßnahme 
Rothensee mit Stand vom 31.12.2015 

DS0074/16 

 BE: VI/02 
  

  Finanz- und Grundstücksausschuss  
  

5 Beschlussvorlagen  
  

5.1 Umbau Gerätehaus der Freiwilligen Feuerwehr Magdeburg-Diesdorf DS0048/16 
 BE: Amt 37 
  

6 Anträge und Stellungnahmen  
  

6.1 Neue Straßenbahnen für die MVB A0007/16 
6.1.1 Neue Straßenbahnen für die MVB A0007/16/1 
6.1.2 Neue Straßenbahnen für die MVB S0067/16 
 BE: II/01 
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6.2 Erstattung von Fahrtkosten für Magdeburger Schulen A0014/16 
6.2.1 Erstattung von Fahrtkosten für Magdeburger Schulen A0014/16/1 
6.2.2 Erstattung von Fahrtkosten für Magdeburger Schulen S0069/16 
 BE: FB 40 
  

6.3 Schaffung von zwei Stellen für zusätzliche Lehrkräfte an der 
Volkshochschule Magdeburg 

A0027/16 

6.3.1 Schaffung von zwei Stellen für zusätzliche Lehrkräfte an der 
Volkshochschule Magdeburg 

S0071/16 

 BE: FB 40 
  

7 Aktueller Sachstand zur Eisenbahnüberführung Ernst-Reuter-Allee 

 BE: Bg VI 
  

8 Anfragen und Mitteilungen  

Anwesend: 
 
Vorsitzender 
Reinhard Stern  
Mitglieder des Gremiums 
Michael Hoffmann  
Hans-Jörg Schuster  
Jens Rösler  
Helga Boeck  
Chris Scheunchen  
Alfred Westphal  
Vertreter 
Birgit Steinmetz  
Geschäftsführung 
Birgit Synakewicz  
Verwaltung 
Herr Zimmermann, BM und Bg II  
Herr Nitsche, Bg III  
Herr Dr. Scheidemann, Bg VI 
Herr Böttcher, Dez. III 
Herr Rocher, Amt 66 
Frau Andrae, FB 40 
Herr Liebe, Ltr. VHS 
Herr Erxleben, FB 02 
 
 
 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

Herr Stern eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Zu Beginn der Sitzung 
sind 6 Stadträtinnen und Stadträte anwesend. Frau Steinmetz vertritt Herrn Hitzeroth. 
 
 
1.1. Bestätigung des öffentlichen Teils der Tagesordnung  

Der öffentliche Teil der Tagesordnung wird mit     6 – 0 – 0     bestätigt. 
 
 
1.2. Genehmigung der öffentlichen Niederschrift vom 20.04.2016  

Die öffentliche Niederschrift vom 20.04.2016 wird mit     5 – 0 – 1     bestätigt. 
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2. Einwohnerfragestunde  

entfällt 
 
 
 Lenkungsausschuss  

 
 
3. Anfragen und Mitteilungen  

Herr Schuster und Herr Scheunchen erscheinen gegen 17.05 Uhr zur Sitzung. 
 
Herr Nitsche und Herr Dr. Scheidemann führen aus, dass es keine konkreten Neuigkeiten aus 
dem Entwicklungsgebiet Rothensee gibt. Allerdings sind derzeit wieder mehr Interessenten zu 
verzeichnen. Weitere Anfragen und Mitteilungen gab es nicht. 
 
 
4. Beschlussvorlagen  

 
 
4.1. Kosten- und Finanzierungsübersicht zur 

Entwicklungsmaßnahme Rothensee mit Stand vom 31.12.2015  
DS0074/16 

Herr Dr. Scheidemann macht einige ergänzende Ausführungen zum Beschlussvorschlag. 
Dabei stellt er fest, dass sowohl alle Kontokorrentkredite als auch alle Kassenkredite nunmehr 
getilgt sind. 
Herr Böttcher spricht kurz über das künftige Ansiedlungsgeschehen. Mit Blick auf die Ausgabe 
der Magdeburger Volksstimme vom 4. Mai 2016 stellt er fest, dass wieder mehr Projekte geplant 
sind und dass sich Magdeburg als Logistikstandort weiter ins Gespräch bringt. 
Herr Westphal fragt nach den gezielten Methoden zur Anwerbung neuer Investoren. Hier sind 
vielschichtige Aktivitäten zu nennen, so Herr Böttcher. So präsentiert sich die LH MD 
bundesweit auf spezifischen Messen, bedient sich der Unterstützung von Projektentwicklern und 
profitiert von der „Mund“propaganda von bereits in der Region ansässigen Unternehmen.       
Herr Dr. Scheidemann lobt auch die enge Zusammenarbeit mit der Denkfabrik sowie der TU 
Magdeburg und der FH Magdeburg – Stendal. 
Herr Stern bittet hierzu nochmals um Ausführungen bei der geplanten Rundfahrt am 3. Juni. 
 
Die Drucksache DS0074/16 wird dem Stadtrat mit     7 – 0 – 1     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
 
 Finanz- und Grundstücksausschuss  

 
 
5. Beschlussvorlagen  

 
 
5.1. Umbau Gerätehaus der Freiwilligen Feuerwehr Magdeburg-

Diesdorf  
DS0048/16 

Herr Langenhan macht einige ergänzende Ausführungen zum Beschluss und begründet die 
von der Verwaltung favorisierte Variante 1. 
Es kommt ohne weitere Diskussion zur Abstimmung der Drucksache. 
 
Die Drucksache DS0048/16 wird dem Stadtrat mit     8 – 0 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
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6. Anträge und Stellungnahmen  

 
 
6.1. Neue Straßenbahnen für die MVB  A0007/16 
6.1.1. Neue Straßenbahnen für die MVB  A0007/16/1 
6.1.2. Neue Straßenbahnen für die MVB  S0067/16 

Herr Zimmermann verweist auf die Stellungnahme und das dort erläuterte Verfahren zum 
Erwerb von Straßenbahnen. 
Es kommt ohne weitere Diskussion zur Abstimmung der Anträge.  
 
Der Antrag A0007/16 wird dem Stadtrat mit     2 – 6 – 0     nicht zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
Der Änderungsantrag A0007/16/1 wird dem Stadtrat mit     1 – 5 – 2     zur nicht 
Beschlussfassung empfohlen. 
 
Die Stellungnahme S0067/16 wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
6.2. Erstattung von Fahrtkosten für Magdeburger Schulen  A0014/16 
6.2.1. Erstattung von Fahrtkosten für Magdeburger Schulen  A0014/16/1 
6.2.2. Erstattung von Fahrtkosten für Magdeburger Schulen  S0069/16 

Herr Rösler macht einige ergänzende Ausführungen zum vorliegenden Antrag. Dabei geht er 
auf die Intention des Antrages, nämlich ein vereinfachtes Verfahren zu schaffen, ein. 
Frau Boeck bekräftigt diese Aussagen und ergänzt mit Blick auf den Änderungsantrag, dass 
der Aufwand minimiert werden sollte.  
Frau Andrae sieht hier keine Schwierigkeiten, da es sich um Einzelfälle handelt, welche schon 
immer zwischen LVwA und dem Schulverwaltungsamt abgestimmt wurden. 
In der anschließenden Diskussion wird über die Vereinfachung des Verfahrens, eine zeitliche 
Festlegung und Standortfragen debattiert. 
Herr Rösler sieht nochmaligen Redebedarf in seiner Fraktion und ggf. Umformulierung des 
Antrages. 
Nach doch sehr unterschiedlichen Auffassungen zum Sachverhalt kommt es zur Abstimmung 
der Anträge. 
 
Der Antrag A0014/16 wird dem Stadtrat mit     3 – 4 – 0     nicht zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
Der Änderungsantrag A0014/16/1 wird dem Stadtrat mit     4 – 3 – 0     zur 
Beschlussfassung empfohlen. 
 
Die Stellungnahme S0069/16 wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
6.3. Schaffung von zwei Stellen für zusätzliche Lehrkräfte an der 

Volkshochschule Magdeburg  
A0027/16 

6.3.1. Schaffung von zwei Stellen für zusätzliche Lehrkräfte an der 
Volkshochschule Magdeburg  

S0071/16 

Herr Liebe macht einige Ausführungen. Dabei kommt zum Ausdruck, dass die VHS bereits 2 
zusätzliche Stellen beantragt hat, welche kurzfristig besetzt werden. Dabei handelt es sich 
allerdings um eine Verwaltungskraft und eine/n pädagogische/n Mitarbeiter/in. Damit wäre der 
zusätzliche Arbeitsanfall aus Sicht der VHS aktuell zu bewältigen. 
Die Anwesenden sind sich einig, dass dies aber nicht den Antrag beantwortet, denn es sollten 
vorrangig 2 Stellen für den Sprachunterricht „bereitgestellt“ werden. 
Herr Liebe merkt nochmals an, dass er aufgrund des größeren Aufgabenanfalls sehr wohl 
zusätzliches Personal benötigt, aber eben auch für Koordinationsaufgaben und diesem Problem 



5 
wird mit der aktuellen Stellenbesetzung Rechnung getragen. Das Angebot von mehr Kursen 
kann systematisch nur schrittweise erfolgen. 
Die Mitglieder sind sehr unterschiedlicher Auffassung, dementsprechend kommt es zu 
folgendem Abstimmungsergebnis.  
 
Der Antrag A0027/16 wird dem Stadtrat mit     2 – 3 – 3     nicht zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
Die Stellungnahme S0071/16 wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
7. Aktueller Sachstand zur Eisenbahnüberführung  

Ernst – Reuter – Allee 
 

Herr Stern bittet mit Blick auf 3 vorliegende und bereits genehmigte Nachtragsangebote um 
Ausführungen zum aktuellen Sachstand beim Vorhaben Eisenbahnüberführung Ernst – Reuter 
– Allee.  
Hierzu führt Herr Rocher aus, dass es sich bei 2 Nachträgen um Lichtmasten handelt, wobei 
bereits Einigung erzielt werden konnte. Anders ist es beim Nachtrag Nr. 08. Diese Speiseleitung 
der DB wurde in der Planung übersehen. Um keinen Verzug der Arbeiten zu verursachen, 
musste kurzfristig die Materialbestellung ausgelöst werden. Grundsätzlich handelt es sich um 
eine Maßnahme, welche „sowieso“ im Rahmen des Projekts durchgeführt werden muss. 
Herr Stern wiederum sieht hier einen Planungsfehler. 
Herr Schuster merkt an, das die Lage kompliziert ist, da die Leistung bereits vor Beauftragung 
erbracht wurde. Die Verantwortung ist beim Planer zu suchen. Er möchte wissen, ob bereits die 
angegebene Prüfsumme gezahlt wurde und ob die Kosten bei vorheriger Berücksichtigung des 
Sachverhaltes nicht geringer ausgefallen wären.  
Herr Dr. Scheidemann klärt auf, dass für alle strittigen Sachverhalte ein Rechtsanwaltsbüro 
beauftragt wurde. 
Herr Westphal macht aufgrund der Ereignisse den Vorschlag, dass ein zeitweiliger zusätzlicher 
Ausschuss für den Tunnel und möglicherweise zukünftigen Brückenbau ins Leben gerufen wird. 
Der die fachliche Begleitung bei der Entscheidungsfindung vornimmt sowie das 
Verwaltungshandeln unterstützt. 
Herr Schuster spricht sich mit Blick auf die Ausschüsse StBV, FG und Vergabeausschuss 
gegen ein zusätzliches Gremium aus. 
Herr Rösler möchte natürlich gut über den jeweiligen Sachstand der EÜERA informiert sein. Er 
sieht aber seinen Handlungsspielraum begrenzt, da nunmehr alles für die Durchführung und 
Fertigstellung der Baumaßnahme getan werden muss. Einen zusätzlichen Ausschuss kann er 
nicht begrüßen. 
 
 
8. Anfragen und Mitteilungen  

Es gab keine Anfragen und Mitteilungen im öffentlichen Teil der Sitzung des Finanz- und 
Grundstücksausschusses. 
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
Reinhard Stern Birgit Synakewicz 
Vorsitzender Schriftführerin 
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